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PeloEstado
Protagonismo feminino é desafio no parlamento   

Após a polêmica gerada diante do 
pronunciamento do cônsul da Argentina em 
Florianópolis, Federico Eugenio Costa, sobre a 
falta de segurança de SC, um encontro entre 
Costa e o secretário de Estado de Articulação 
Internacional, Juliano Froehner, veio em boa 
hora para amenizar os ânimos. “Criar um canal 
oficial, permanente e de forma integrada. 
Uma nova versão rejuvenescida entre Santa 
Catarina e Argentina”, disse o secretário ao 
sugerir futuras ações em parceria com o país 

vizinho.  Ao recebê-lo, Froehner alinhou assuntos pertinentes a parcerias entre SC e Argentina e, obviamente, 
falou sobre a questão da segurança pública no receptivo aos turistas argentinos, reclamação que ecoou na 
imprensa nos últimos dias. O secretário catarinense ouviu as pontuações do cônsul, apresentou dados das 
polícias Civil e Militar e sugeriu para esta sexta-feira, dia 17, uma reunião com as forças de segurança pública 
do Estado. O cônsul concordou e a reunião está agendada.

Polêmica argentina 

Reconstrução 
mamária 

O Governo Federal 
autorizou, por meio da 
Portaria Nº 127, do Ministério 
da Saúde de 13 de Fevereiro/ 
2023, a liberação de R$ 
100 milhões para cirurgias 
de reconstrução mamária 
no SUS, deste total R$ 4 
milhões serão destinados 
para Santa Catarina. A 
informação foi divulgada 
pela Secretária de Saúde, 
Carmen Zanotto que está 
em Brasília na 2ª Assembleia 
Nacional de Secretários da 
Saúde (CONASS). “A ação irá 
melhorar a qualidade de vida 
e a autoestima das mulheres 
que tiveram câncer e fizeram 
mastectomia”, escreveu 
Carmen. 

Robótica
Mais de 350 estudantes de 

todo o estado estão reunidos em 
Itajaí no Torneio SESI de Robótica 
FIRST LEGO League que ocorre 
na Escola S. A etapa regional 
é classificatória para a edição 
nacional que ocorre de 15 a 18 de 
março, em Brasília. O desafio é 
explorar de onde vem a energia e 
como ela é distribuída, armazenada 
e usada. Estudantes e professores 
aplicam conceitos ‘STEAM’ 
(ciência, tecnologia, engenharia, 
arte e matemática, na sigla em 
inglês) na criação de projetos, 
constroem e programam robôs 
e colocam eles para completar 
missões. O presidente da FIESC, 
Mario Cezar de Aguiar e a diretoria 
executiva da FIESC, prefeitos 
e outras autoridades da região 
prestigiaram o evento.

O Sebrae/SC e a Cooperativa Central Aurora Alimentos (Aurora Coop) assinaram durante a abertura do 24º 
Itaipu Rural Show, em Pinhalzinho, acordo de cooperação técnica e financeira para capacitação empresarial, 
consultoria de gestão e consultoria tecnológica. A parceria, que prevê melhorias de gestão e inovação, elevando os 
níveis de competitividade, envolve investimentos da ordem de R$ 1,3 milhão de reais, sendo R$ 741 mil do Sebrae/
SC e R$ 592 mil da Aurora Coop. A iniciativa beneficiará micro e pequenas empresas do setor primário da cadeia 
de valor da Aurora Coop, Cooperalfa, Cooper A1, Copérdia, Cooperitaipu, Coopervil, Auriverde, Coolacer, Caslo e 
Copercampos.

Parceria 

SCGÁS
A Companhia de Gás de 

Santa Catarina destinou mais 
de R$ 1,6 milhão a cerca de 15 
projetos socioambientais no 
Estado em 2022. São iniciativas 
relacionadas ao esporte, cultura 
e preservação ambiental. Entre 
eles: a iniciativa “Mulheres 
Pronto”, em Urussanga, com 
cursos de capacitação em Elétrica 
Industrial para mulheres em 
situação de vulnerabilidade social 
e o projeto “Eco-Mulde: Minha 
Comunidade Mais Verde e Mais 
Alegre!”, em Indaial que promove 
ações artísticas, educacionais e 
sociais para a comunidade. Os 
projetos são selecionados via leis 
de incentivo e recursos próprios 
da SCGÁS, e contribuem para o 
desenvolvimento sustentável das 
comunidades.

A primeira reunião da Mesa Diretora do 
Parlamento catarinense deixou evidente uma 
constatação: Santa Catarina tem apenas 

uma única parlamentar mulher a integrar esta 
mesa na 20ª Legislatura. Fato este que acarreta 
um desafio maior à deputada Paulinha (Podemos). 
Missão essa que a deputada já abraçou. Em suas 
redes sociais disse que esse momento é um marco 
e um avanço importante para o protagonismo das 
mulheres catarinenses. Nesta batida, protocolou um 
projeto de lei voltado especificamente às mulheres. 
Inspirado no caso do jogador Daniel Alves, preso 
desde 20 de janeiro por suspeita de agressão sexual 
que teria sido cometida dentro da casa noturna, a 
deputada protocolou o  PL 1/2023, que estabelece 
o programa “Não se calem” nas casas noturnas, 
casas de shows e espaços de eventos no estado. 
O objetivo é criar um protocolo de segurança 
para amparar mulheres em possível situação de 
abuso sexual ocorrido nas dependências desses 

estabelecimentos.
Em seu primeiro mandato, a defesa das 

mulheres também pautou suas ações e rendeu a lei 
denominada Tem Saída, em que mulheres vítimas de 
violência doméstica recebem qualificação profissional 
em Santa Catarina.

Neste quesito, a  atual legislatura foi marcada 
pela redução do número de mulheres eleitas, quando 
no mandato anterior eram cinco deputadas, agora 
serão apenas três. 

Além de Paulinha, o compromisso da 
representatividade feminina se estende também 
as parlamentares Luciane Carminatti (PT) e Ana 
Campagnolo (PL). Paulinha, eleita a 1ª secretária 
da Mesa Diretora, segue os passos de Antonieta 
de Barros, a última mulher que exerceu esse cargo 
há exatos 86 anos. A missão é nobre, mas a tarefa 
não é fácil, o reconhecimento feminino no mercado 
de trabalho e em cargos públicos ainda encontra 
barreiras e tem muito a avançar.


